

Cristián Rodríguez, gerente general de AFP Habitat, expuso en el Octavo Encuentro Nacional de la Seguridad Social.



## EN ENCUENTRO NACIONAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL

# Habitat reitera críticas a postergar cotización de independientes

“Nos parece muy preocupante, y creemos que va absolutamente en la dirección contraria”, dijo Cristián Rodríguez.

De acuerdo a lo señalado en las últimas semanas, el gobierno estaría analizando posponer el inicio de la obligatoriedad de cotización para los trabajadores independientes, lo que ha generado incertidumbre en el sector previsional.

Y así también lo dejó claro Cristián Rodríguez, gerente general de AFP Habitat, quien en el marco del Encuentro Nacional de la Seguridad Social -llevado a cabo por Ciedes-, criticó que esta medida esté siendo considerada.

“Con preocupación hemos visto anuncios sobre los trabajadores independientes, que tienen que empezar a cotizar en 2015, lo cual se estaría postergando”, afirmó en su presentación, agregando que “nos parece muy preocupante y creemos que va absolutamente en la dirección contraria”.

En su intervención, Rodríguez recordó que una de las recomendaciones para enfrentar el problema de las bajas pensiones, precisamente, consiste en aumentar la cobertura de empleados del sistema de pensiones, lo que pasa necesariamente porque los trabajadores por cuenta propia, coticen. “Y esto no sólo

respecto de los independientes que dan boleta, también de los autoempleados, la gente comerciante, agricultores, transportistas; hay mucha gente que no está cotizando en el sistema”, señaló el ejecutivo.

Del mismo modo, el gerente general de AFP Habitat se refirió a la necesidad de aumentar la tasa de cotización, así como la edad de jubilación en el caso de las mujeres, si se quieren alcanzar tasas de reemplazo sobre el 70% del salario. Y es que, de acuerdo a las cifras presentadas por el ejecutivo, con una alta densidad de cotizaciones por el 10% del salario –como es hoy– las tasas de reemplazo bordearían el 50%.

“Hay que tomar esas decisiones, pero hay que tomarlas ya”, dijo Rodríguez. Y en este punto reiteró la propuesta de Habitat de aumentar la tasa de cotización a 15%.

Palabras que van en la misma línea de lo señalado por la administradora en el último tiempo. El 26 de octubre pasado fue el presidente de la administradora, Juan Benavides, quien en carta a un matutino, dijo que “es fundamental que se genere un nuevo marco regulatorio que perfeccione el sistema y nos lleve a aumentar el monto de las pensiones”.

A eso se suma una misiva enviada a los afiliados de la AFP, donde se señala que el objetivo de la discusión previsional debe ser aumentar las pensiones, para lo cual “propuestas como postergar la cotización obligatoria de los independientes no aporta a ese propósito”.

Por su parte, el subsecretario de Previsión Social, Marcos Barraza, dirigió la discusión hacia otro punto, asegurando que el gran problema es que el sistema de capitalización individual vive una verdadera crisis de legitimidad.

La autoridad señaló como una de las razones el hecho de que se haya debido crear el Pilar Solidario para cubrir las pensiones, lo que en la práctica llamó “subsídido del Estado hacia el sistema de AFP”.

**El ejecutivo reiteró la idea de AFP Habitat de aumentar la tasa de cotización a 15% del salario.**